

「お寺でジヤズ」は、平成二十二年から、始めて、今年で十三回目となまりました。折角、一般の方にも集まつて貰うのだから、少しでも仏教や禅を身近に感じて頂きたいと考え、イベントのタイ

トルを一いま、心にZ
N」と銘打つて、平成二
十五年から仏教の話プラ
ス「お寺でジャズ」の二
本立てのイベントに変え
ました。今年も、同様の
意図の下に十月二十九日
(土)に行います。今回
の開催にあたり、今まで
は、音楽の興味があると

大らに生きはがし事味り
半れつきはがしで難さ
でたいる人説いお釈迦様
す部てべがいた教迦様
。分にきどどうえ
日が語かうえ付



浄国寺恒例企画
いま、心にZEN

令和四年十月二十九日（土）
午後五時 禅僧放談
テーマ 「一神教と仏教の違い」
午後七時 「お寺でジャズ」
ジャズ 鈴木 良雄&ザ・ブレンド

開催する理由

「お寺では、葬儀や法事の場で、お坊さんは、それらをつかさどる儀式の司祭だ」と言うのが、世間一般の常識だと思います。葬送儀礼先祖を大事にする事は、自分が生きている有難さに気付くと言う意

思われる方にだけ、案内しておきましたが、今のおかしくなつた日本社会を少しでも安心して過ごせるようになる一助にしたいと思います。「淨国寺通信」を配信します。足を運ぶのも儘ならない方も、この新聞を読んで「住職は、こぎやんこつばを考えよらす」とたいねえです。頂ければ幸い

禪僧放談

た。そろそろ考へてゐる事を一般の方に伝えて良いんじやないか」と思ふ事も増えました。今回、「いま、心にZEN」を開催するにあたり、今年はジヤズも原点回帰でジヤズを見直すグループが出演するし、私も、足許を見つめ直して自分の言葉を伝えたいと思ひ、案内も兼ねて、この通信を書いています。

淨國寺通信

第28号
令和4年10月1日
発行
熊本市北区高平
2-20-35
曹洞宗 淨国寺
編集者
中山義詔

期には、それなりの効果を生んできました（但し、しきたりや伝統は忘れられました）。経済的成长がマックスになつたバブル期、そして、その崩壊、アメリカのリーマンショックを経て、先が見えなくなつてしましました。見えない中、政治の世界は、ネオ・リベラリズムやグローバル化が次の進路だと吹き込まれたようです。しかし、現実に生きている一般庶民は、伝統崩壊で足許が崩れ去り、先の展望も見えない閉塞状態に陥りました。「何か違うぞ？」「何かおかしい」そんな思いが人々の心に生まれ始めたのが格差社会の伸長と比例する皮肉な現象です。しかし、そんな現代社会の中で、心ある人は新たな価値観を模索し始めているのは、一僧侶として感じます。

現在、当山の坐禅会に参加される方が増えています。一度静かに落ち着いて見て見たいから、瞑想でもすれば出来るのではないか」と思つてと言われます。瞑想と坐禅は少し違いますが、人があがえるのは良い事だと

「自虐史観」と呼ばれる人がいますが、教科書その他で、これが正しいとされている歴史は、歐米が望む方向を持つていて、日本の伝統的美德を否定するものだとう説があります。近年、歴史学者にも今の教科書的歴史はおかしいし、それを実証される方も出始めました。仏教は二千五百年、曹洞宗は七百五十年余りにわたり、連綿と続き、変わらず今まで至っています。仏教は、外來の宗教とは言え、きちんと咀嚼された上で伝統的な規範意識となり、近世まで続いてきました。同時に、庶民の慣習には、「しきたり」抑ていう形で生活に根ざした仏教的背景を持つた自己管理意識が行き渡ってきたのです。それが、明治維新の文明開化で欧米化が始まり、第二次大戦の敗戦で政治的戦略も含めた上で、伝統と日本の歴史の否定が始まると、その行き着く先が今の社会不安のもとになっている様に思えてなりません。

欧米の法律の規範意識は、宗教の戒律が始まりだと習いました。その時に思つたのは「神が、全て（人間も含め）を造り給うた」とするキリスト教などの一神教と、自然を神として農業を行ひ、外来の神も仏も受け入れて消化してきた国である多神教の日本社会では、戒律も規範意識も異なつて当然ではないかという事でした。僧侶になり、仏教を学んで「一切衆生悉有仮性」の言葉を見る度に、全て（自然も、家族も、全ての人も含め）が仏様だから、その関係性を大切にして、誠意と畏敬の念を持つてさえ、接する様に、更に、それを理屈でなく身体で分かれるようになります。確かに「因習」と呼ばれる様な理不尽なしきたりもあります。しかし、全てマニユアルに従わない」と生活出来ない現代人には逆に慣習（しきたり）も一つのマニユアルになるのではと思います。但し、このマニユアル、生活を通じて身体で覚える必要がある分、面倒にはなりますが。

お寺でジヤズ

娑婆は娑婆

お寺の本堂でジャズを楽しむ』お寺の入り口の敷居を低くしたいと言う思いで始めたイベントも今年で十三回目になります。第1回から協力してくれる日本のベーシストとしては第一人者の鈴木良雄さんは毎年二流のジャズマンを率いて演奏してくれています。その鈴木良雄さん(通称チンさん)も今年で七十五歳です。昨年からザ・ブレンドと言うバンドでプレイしていますが、今年はCD発売記念ライブとしての演奏です。世界の一流ジャズマンと活躍してきたチンさんが「ジャズはアメリカで生まれたものだけど、日本なりに日本で成熟して、このバンドは今、最も日本のジャズらしくいます。七十年代が二名、若手三名のバンドのジャズを聞いてみませんか?・



定例木曜坐禅会

毎週木曜日 午後八時より
一炷(約四十分) 坐禅をして、坐壁
二十分 会費・会則一切なし、初回

当山本堂にて
に関する著述の解説（約
ての方はご連絡下さい